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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

16 октября 2015 года: 
 
 «Химик» - ХК «Саров» - 0:2 (0:0, 0:0, 0:2). Голы: Хасаншин, Радчук. 
 
«Буран» - «Барс» - 2:3 (0:1, 2:0, 0:2). Голы: Копытин, 15-Князев – Протапович, 
Мнихович, Адамчук. 
 
«Динамо» - «Молот-Прикамье» - 1:5 (0:3, 1:1, 0:1). Голы: Игумнов – Пискунов, 
Карлин, Андриянов, Боровиков, Захарчук. 
 
«Звезда» - «Нефтяник» - 1:3 (0:1, 1:0, 0:3). Голы: Сергеенко – Демидов, 
Леснухин, Сарваров. 
 
«СКА-Нева» - «Ижсталь» - 1:3 (0:1, 1:0, 0:2). Голы: Ткачев – Трандин, Маслов, 
Дедунов. 
 
ТХК – «Торос» - 4:1 (2:1, 1:0, 1:0). Голы: Швецов, Волошенко-2, Пайор – Кислый. 
 
«Звезда-ВДВ» - «Спутник» - 1:3 (1:1, 0:2, 0:0). Голы: Исаев – Фахрутдинов, 
Шингарев, Ефимов. 
 
ХК «Рязань» - «Ариада» - 2:1 ОТ (0:1, 1:0, 0:0, 1:0). Голы: Коренев-2 – Назаров. 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 14 (6+8) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 9 голов. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин (ХК «Рязань») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 10 (1+9) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 98,1. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,65. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 



Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 11». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
       

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ижсталь» 14 31 

2. «Нефтяник» 14 28 
3. ТХК 12 27 

4. «Динамо» 14 27 

5. «Ермак» 13 26 
6. «Торос» 14 26 

7. «Молот-Прикамье» 12 25 
8. ХК «Саров» 12 24 

9. ХК «Рязань» 14 23 

10. «Торпедо» 14 21 
11. «СКА-Нева» 12 21 

12. «Челмет» 11 19 
13. «Буран» 12 18 

14. «Ариада» 12 18 
15. «Сарыарка» 14 18 

16. «Спутник» 12 17 

17. «Дизель» 12 16 
18. «Южный Урал» 11 16 

19. «Зауралье» 9 15 
20. «Сокол» 13 14 

21. «Барс» 14 14 

22. «Звезда» 12 13 
23. «Рубин» 9 11 

24. «Кристалл» 12 9 
25. «Химик» 14 8 

26. «Звезда-ВДВ» 14 4 
 
 
 



НОВОСТИ 
«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016»: ФИРМЕННЫЙ СТИЛЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня в Твери перед матчем ТХК – «Торос» собравшейся аудитории будет 
представлен фирменный стиль «Русской классики» - матча регулярного 
чемпионата ВХЛ под открытым небом. Так как это мероприятие имеет 
исторический подтекст, то и концепция оформления «визуального ряда» носит 
ретро-характер.  
 
В основу идеи легли различного рода архивные материалы. Характерной чертой 
полиграфии прошлого было несовершенство печати. Качество было достаточно 
низким и при печати регулярно случались шероховатости: цвета, наложенные 
друг на друга, часто имели смещение и не совпадали. Сейчас эти нюансы 
придают старым изданиям определенный ламповый шарм и приятную 
небрежность. Подобные приемы применены в айдентике «Русской классики». В 
качестве фона используется бежевый цвет пожелтевшей бумаги. Графика на 
макетах достаточно простая, свойственная полиграфии прошлого. Где-то цветные 
плашки наползают друг на друга, где-то разделены бежевым просветом. В 
оформлении фотографии символизируют кусочки истории. Кому-то покажется 
вырезками из архивных газет, а кому-то напомнит программку из прошлого. 
Фотографии игроков на фоне архивных изображений — этакий мостик между 
прошлым и настоящим.  
 
Отметим, что лицами «Русской классики» в Твери стали игроки ТХК Денис Баев, 
Антон Соколов, Никита Бондарев, Алексей Кудреман, а также хоккеисты 
«Бурана» - Павел Копытин, и полные тезки Алексеи Князевы. 
 
«Русская классика» пройдет в Твери 7 февраля 2016 года. Местный ТХК примет 
воронежский «Буран». Начало матча в 13:00 мск. 
 
ТВЕРИ ПОКАЗАЛИ СВИТЕР ТХК НА «РУССКУЮ КЛАССИКУ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Как и двумя неделями ранее в Воронеже с «Бураном», в Твери 
презентовали свитер ТХК для «Русской классики». Тот самый, в котором 
команды выйдет на матч под открытым небом на стадионе «Химик» 7 
февраля 2016 года. 
 
Перед презентацией в распоряжении тверского клуба оказались три свитера на 
«Русскую классику». И встал вопрос, кому же доверить их показ болельщикам? 
Первый кандидат оказался железным – талисман ТХК Клюш. Сейчас все 
называют его птицей, а задумывался он как конкретный представитель пернатых 
– орел. В отличие от воронежского Бобра на Клюша свитер налез куда тяжелее. 
Всему виной «пивной животик» обнаруженный на ростовой кукле. Но проблема 
была решена, причем игровая майка капитана тверичей Дениса Баева (а на 
Клюша одевали именно ее) – не пострадала. 
 
Два других свитера доверили игрокам, хотя был выбор в пользу девушек из 
группы поддержки. Но свое веское слово сказала фамилия на спине одного из 
свитеров. Она совпала с хоккеистом ТХК, которого клуб отрядил на автограф-



сессию. Радовать фанатов совместными фото отправился 21-летний форвард 
Алексей Кудреман, который не так давно участвовал и в фотосессии «Русской 
классики». Компанию ему составил защитник Александр Перов. 
 
- Со мной же болельщики фотографируются только с одной целью, - хохмил 
Кудреман, когда надевал свитер «Русской классики» перед выходом в фойе. 
 
- С какой же? – только и оставалось спросить заинтригованным свидетелям 
фразы. 
- Чтобы сделать ростовую фотографию и поставить ее около конфет. Детей 
отпугивает на раз-два! – засмеялся игрок. 
 
- А в своей семье вы так же детей от конфет отпугиваете? – решил 
поинтересоваться представитель пресс-службы ВХЛ. 
- Нет, мой сын и так знает, что конфеты без разрешения папы брать нельзя. 
Достаточно одного моего взгляда. 
 
- А что ваш взгляд скажет о свитере для ТХК на «Русскую классику»? 
- Он сразу же отметит хорошую работу лиги – все очень удобно и комфортно. 
Единственное, еще на фотосессии я подсказал, что мне нужен размер побольше, 
и, насколько знаю, замечание было учтено и правильные свитера уже в работе. 
 
- «Русскую классику» уже ждете? 
- А то! Очень хочется сыграть в ней? Зря я что ли в фотосессии участвовал, - 
вновь хохмит игрок. 
 
Перов более серьезен. Возможно потому, что на спине у него написано 
«Бондарев». Александру достался свитер форварда Никиты Бондарева, который 
матч против «Тороса» не пропускал, и как раз в этот момент готовился выйти на 
лед. Как вы понимаете, на этот раз были использованы те же свитера, что и в 
фотосессии, а основное комплект как раз находится в работе. 
 
- Вы только спиной старайтесь меньше поворачиваться, - предупредили перед 
автограф-сессией защитника. – Чтобы людей не смущать… 
 
И Перов не поворачивался, но особо зоркие любители хоккея все равно заметили 
несоответствие его номера с тем, что был на спине. 
 
- Саня, ждем тебя на льду во время «Русской классики» под своим номером, - 
поддержали они игрока. 
 
- А вы ждете 7 февраля? – начинаем разговор с игроком. 
 
- Жду, но пока сосредоточен на других матчах чемпионата. У нас же их еще так 
много будет до «Русской классики». 
 
- За время выступления в ТХК уже успели понять, насколько 
принципиальный соперник для клуба «Буран»? 
- О, да! Даже если об этом не знать, все равно расскажут. Что ж, тем интереснее 
будет на стадионе «Химик» 7 февраля. 
 
 
 



- Кстати, вам тут на чем-нибудь необычном расписываться не пришлось? 
- Да только что подходил мужчина и подставил… рукав куртки. И на нем уже был 
автограф Лехи. 
 
- Да вон он идет! – подсказал Кудреман, показывая в толпу. 
- Просто я хочу, чтобы автографы ребят у меня остались на память и были всегда 
с собой, - объяснил с улыбкой мужчина. – Что на это скажет моя жена? Ничего. 
Ну и, слава Богу… 
 
…Если помните, в Воронеже игроки «Бурана» назвали свой свитер лучшим за всю 
историю «Русских классик». Настала пора узнать мнение из Твери. 
 
- Наверное, я соглашусь с воронежцами, потому что свитер «Бурана» сделан по 
образу и подобию самого первого свитера команды, а вот у нас работа проведена 
в несколько другом направлении, - рассказывает болельщик ТХК со стажем Борис 
Петрович. Ну, почти как Михайлов. 
 
- Расскажете подробнее? 
- Легко. Я обратил внимание, что на свитере ТХК присутствуют элементы, которые 
внедрялись в разные времена. В том числе есть и то, что присутствовало на 
свитере еще 50 лет назад. Как, например, большая буква «Т». Она в Твери всегда 
ассоциировалась не только с «Торпедо», но и с названием нашего города. Но 
главное, что сохранил автор формы – это наши сине-белые цвета, которые 
исторически сопровождали тверской хоккей. 
 
- Кто победит 7 февраля на «Химике» - парни в белом или в синем? 
- Очень хотелось бы, чтобы в синем. 
 
…А на входе меж тем стараются раздать как можно больше флаеров, 
зазывающих на «Русскую классику», девушки из группы поддержки. Кое-кто из 
болельщиков даже принимает сделанные под старину мини-афиши за билеты. Э, 
нет, уважаемые, билетная программа на матч только разрабатывается, и 
заветные квитки поступят в продажу чуть позже. О чем ВХЛ обязательно сообщит. 
 
Но самое главное для болельщиков, как ни крутите, в этот вечер все же был 
результат матча против «Тороса» - ведь именно к битве с действующим 
обладателем «Братины» и приурочили презентацию. И тут ТХК своих 
болельщиков не подвел – победил 4:1. 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 

В «Химик» из МХК «Спартак», который выступает в МХЛ, командирован 19-летний 
игрок обороны Кирилл Аблаев. В 2014 году он выиграл с командой Кубок 
Харламова. Также ряды желто-синих пополнил 20-летний форвард спартаковской 
основы Вячеслав Ипатов. В нынешнем сезоне КХЛ он провел 14 матчей и набрал 
2 (0+2) очка. Оба игрока уже успели дебютировать за «Химик» в матче против 
«Нефтяника». Причем Ипатов оформил дубль. 

В то же время, в расположение «Спартака» отбыли форварды Егор Юдов и 
Никита Пухов, а также игрок обороны Алексей Кириллов.  



ХК «Саров» заключил контракт с вратарем Алексеем Суровегиным. Голкипер 
является уроженцем Сарова и воспитанником местной школы Предыдущий сезон 
игрок провел в Пензе, защищая цвета местных клубов ВХЛ и МХЛ. Там же он 
начал и нынешний чемпионат, но на этой неделе контракт с ним был расторгнут.  

Новичком «Зауралья» стал 31-летний форвард Денис Коротеев. Воспитанник 
воскресенского «Химика» в нынешнем сезоне был заявлен за «Буран», но не 
провел за него ни одного матча. В прошлом сезоне Коротеев набрал в общей 
сложности 18 (6+12) очков и заработал 16 минут штрафа при показателе 
полезности «минус 13» за 50 матчей в составе воронежской команды.  

В 2008 году нападающий стал чемпионом Высшей лиги в составе родного 
«Химика». А в регулярном чемпионате ВХЛ сезона 2013/14 он был третьим в 
списке лучших бомбардиров лиги, набрав 39 (16+23) очков в 50 матчах. Тогда 
Коротеев являлся игроком ХК «Рязань».  

«Ермак» подписал контракт с 27-летним защитником Алексеем Ишмаметьевым. 
Воспитанник магнитогорской школы хоккея в последние годы играл в Казахстане, 
а нынешний сезон начал в «Дизеле», (6 игр, «минус 1»).  

Новичком саратовского «Кристалла» стал 23-летний нападающий Сергей 
Симонов, до этого в ВХЛ выступавший за «Сарыарку» (2014/15), «Ладу» (2013/14) 
и ХК «Липецк» (2013/14).  

Сразу три игрока были командированы в Красноярск из Владивостока. Это 21-
летний защитник Сергей Ильин и два нападающих – 24-летний Александр 
Горшков и 19-летний Егор Яковлев. Кроме того, в расположение красноярцев 
ранее прибыл еще один игрок «Адмирала» - защитник Николай Жилин. 
Ожидается, что новички примут участие в ближайшей домашней серии «Сокола».  

АНДРЕЙ ДЕМИДОВ ВОШЕЛ В КЛУБ АЛЬМЕТЬЕВСКИХ СНАЙПЕРОВ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
Сделав дубль в матче в Воскресенске против «Химика», форвард «Нефтяника» 
Андрей Демидов тем самым забил 100-й и 101-й голы за альметьевскую 
команду. То есть, преодолел тот рубеж, с которого игроков принимают в местный 
клуб снайперов.  
 
Демидов стал в нем двадцатым представителем. Из действующих игроков в клуб 
также входят нынешние форварды «Нефтяника» Максим Хапов (135 голов) и 
Даниэль Насыбуллин (136), а также недавно повесивший коньки на гвоздь 
Рустам Шангараев (169) и тренер альметьевской дружины Ришат Гимаев (134). 
 
АЛЕКСАНДР ФЕДОСЕЕВ: ТОЛЬКО ВСЕ ВМЕСТЕ МЫ ВЫБЕРЕМСЯ ИЗ 
СЛОЖНОЙ СИТУАЦИИ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
Накануне в Караганде местная «Сарыарка» уверенно переиграла челябинский 
«Челмет» - 3:0. Нападающие гостей - Алексей Заварухин, и хозяев – Александр 
Федосеев, поделились своими комментариями о матче.  
 



- Команда Караганды показала хорошее движение. С нашей же стороны не было 
забитых шайб, от этого такой результат, - признал Заварухин. - В принципе 
моменты мы создавали, но у команды не было организации, не хватило 
хладнокровия. Проиграли и в желании, ведь у «Сарыарки» сейчас плохо с очками, 
она не на том месте, на которое рассчитывает. Вот за счет своего желания, своей 
скорости нас и переиграли.  
 
- Мы провели хороший матч. Поговорили с ребятами в раздевалке, вышли биться, 
- сказал в свою очередь Федосеев. – В этот раз все были друг за друга. Сразу 
задали хороший темп игры. У нас хороший коллектив в команде, но что-то не 
получалось. Сейчас будем стараться выходить из этой ситуации. Болельщикам 
огромное спасибо, что даже в таком тяжелом положении все равно многие 
приходят поддержать. Они могут и поругать, это оправдано. Только все вместе мы 
выберемся из этой ситуации. 
 
ВАЛЕРИЙ БОЧКАРЕВ: У ТХК ДРУЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
17-летний нападающий «Русских витязей» Валерий Бочкарев, который в начале 
сезона был командирован в ТХК, и набрал 2 (1+1) очка в 5 матчах за тверичей 
(причем отметился баллами в дебютном матче) рассказал о том, как это было.  
 
- Приняли меня в команде хорошо, сразу видно, коллектив в ТХК дружный, - 
вспоминает игрок. - Вообще, ВХЛ - это высокий уровень. Если сравнивать с 
«молодежкой», то в ВХЛ игроки намного опытнее, увереннее и самое главное - 
жестче. Зато в МХЛ больше страсти, что тоже очень важно. У каждой лиги есть 
свои плюсы. Был счастлив, когда уже в первой игре в ВХЛ забил гол и отдал 
передачу. Конечно, я переживал, что перестал попадать в стартовый состав ТХК. 
И приятно, что в этой ситуации меня поддержали тренерские штабы «Витязя» и 
«Русских витязей». Сразу видно, что за моим вступлением следили, а это 
серьезная мотивация, и это придает сил бороться за попадание в состав. Сейчас 
моя задача - тренироваться, выкладываться и доказывать, что я могу играть на 
самом высоком уровне, - сказал Бочкарев. 
 
КИРИЛЛ ПИЛИПЕНКО: ТЕПЕРЬ В МОЕЙ КОЛЛЕКЦИИ ЕСТЬ «ПЕРВЫЕ ГОЛЫ» 
В МХЛ. ВХЛ И КХЛ. 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
19-летний форвард Кирилл Пилипенко, который начинал сезон в ВХЛ, голом 
отметил свой дебют в московском «Динамо». На 32-й минуте он поразил ворота 
ханты-мансийской «Югры».  
 
Напомним, что Кирилл дебютировал в ВХЛ за «Динамо» из Балашихи только в 
нынешнем сезоне, но на данный момент находится на третьем месте в гонке 
бомбардиров лиги, имея 12 (7+5) очков в 11 проведенных матчах.  
 
После матча форвард ответил на вопросы пресс-службы клуба.  
 
 
 



- Первый матч в КХЛ, и сразу шайба! Поздравляем вас с этим! Поделитесь 
впечатлениями!  
- Матч получился хороший - нам все удалось. И я гол забил - шайба удачно 
отскочила, удалось направить ее в ворота. Ребята поздравили меня с первым 
голом, поддержали. Это очень приятно.  
 
- Для вас самого стало неожиданностью, что отличились в первом же 
официальном матче за московское «Динамо»?  
- Можно сказать и так! Я же не знал, что забью сразу же!  
 
- Сильно чувствуется контраст в плане игры и ощущений на площадке 
между ВХЛ и КХЛ?  
- В ВХЛ игра проходит немножко медленнее, поэтому она и Высшая лига. В КХЛ 
же очень быстрый хоккей, нужно проводить совсем другую работу, в том числе и 
мыслительную. Передачи отдаются молниеносные, броски в касание... Все 
намного быстрее происходит!  
 
- Сложно было перестроиться из одной системы игры в другую?  
- Конечно, к такому высокому темпу и самому уровню придется привыкнуть. - 
Шайбу забрали себе в честь первого гола? - Конечно, забрал! Еще я храню свои 
«первые голы» в МХЛ и ВХЛ.  
 
ДЕНЬ РАДОСТИ ГОСТЕЙ И ФИГУРНОГО КАТАНИЯ В БАЛАШИХЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Дмитрове продолжается черная полоса. В Твери крупное поражение 
терпит чемпион.  Гости побеждают в шести из восьми матчей 
программы. А в Балашихе вдруг выходят играть не хоккеисты, а 
фигуристы. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ХИМИК» – ХК «САРОВ» – 0:2 

 
В прошлом сезоне после первых одиннадцати матчей в воображаемой копилке 
саровчан невесело позвякивали девять набранных очков. Год спустя 
качественный прогресс виден без каких-либо оптических приспособлений: 22 
балла и крепкое место в серединке турнирной таблицы. Плюс – неплохие 
перспективы подняться повыше. И начать воплощать в жизнь данные 
перспективы ХК «Саров» намеревался уже в этот вечер, выйдя на лед после 
пятидневного перерыва.  
 
А вот воскресенский «Химик», встречавший «горожан» на своей площадке, ни 
свежими силами, ни текущими успехами похвастаться не мог. За месяц с 
хвостиком «химики» сумели одержать только две победы, и перед нынешней 
игрой дважды подряд проиграли на своей площадке, хоть и с боем. Означало ли 
это, что гостей ожидала легкая прогулка? Конечно же, нет. Правильно в один 
голос говорят тренеры: слабых команд в ВХЛ давно не осталось.  
 
Да, в конечном итоге ХК «Саров» все же оправдал прогнозы и увез из 
Воскресенска три очка, но за них пришлось здорово побороться. Все решили 
десять минут в середине второго периода. До и после этого отрезка команды шли 



ноздря в ноздрю, «Химик» периодически даже имел некоторое преимущество. А 
на 29-й минуте Руслан Хасаншин метким броском с кистей «снял паутинку» с 
верхнего угла ворот и тем самым нарушил баланс сил. Незадолго до второго 
перерыва Дмитрий Радчук не без помощи рикошета реализовал большинство и 
увеличил разрыв в счете. А больше голов в матче и не случилось, Максим 
Аляпкин оформил «сухарь». 
 
Игорь Аверкин, наставник саровчан, отметил, что команда в этот вечер 
выполнила его требования: 
 
- Много игроков было тех, которые нечасто у нас появляются в составе из-за 
ротации между «Торпедо», ХК «Саров» и «Чайкой». Я требовал от ребят 
играть с желанием, что они и сделали. Желание зашкаливало. Ну и вратарь 
наш сыграл здорово. 
 
Его визави Сергей Кремлев в свою очередь оказался доволен действиями 
большинства своих игроков, несмотря на поражение: 
 
- Я посмотрел перед матчем: у соперника было пять дней на подготовку, а у 
нас третья игра через день. Но ребята молодцы – не дрогнули. Примерно 
равная была борьба. Какие-то очки мы в этом матче объективно заслужили. 
 

ВИДЕОПРОСМОТР ДНЯ 
«БУРАН» – «БАРС» – 2:3 

 
По окончании непростой выездной серии воронежский «Буран» получил четыре 
дня отдыха, и за это время успел подписать нового защитника. Предложение 
«ураганов» принял Евгений Рыбницкий, выступавший в минувшем сезоне в 
составе пензенского «Дизеля». Насколько новичок поможет в укреплении 
оборонительных порядков «Бурана», станет ясно позднее, не в этот раз, но до 
нынешнего вечера они выглядели не хуже, чем у других. Во всяком случае, по 
количеству пропущенных шайб подопечные Александра Титова занимали пятое 
с конца место в таблице.  
 
А вот прибывший в Воронеж в гости «Барс» в данном списке был четвертым с 
начала. Без сомнений, молодые казанцы делают со своей стороны все 
возможное, дабы поправить эту статистику, а заодно подняться в общем зачете 
повыше. Однако как ни крути – при нынешней конкуренции в лиге сделать это 
крайне трудно. 
 
И данный матч, кстати, стал великолепной иллюстрацией к самому слову 
«конкуренция». Обеим сторонам пришлось отыгрываться с «минус один», сначала 
«Бурану», затем «Барсу», и обе команды с сей непростой задачей справились. А 
менее чем за две минуты до финальной сирены казанцы показали супер-
характер: вышли вперед. Автором этой важнейшей шайбы стал Кирилл Адамчук, 
чуть ранее отдавший передачу на Андрея Мниховича, так что главный герой 
этого поединка ясен без лишних слов. 
 
На последних секундах игры напряжение достигло своего пика: после спорного 
момента у владений Дениса Перевозчикова арбитр поехал смотреть кино. К 
счастью казанцев было установлено, что шайба заброшена ногой, и потому 
нелегитимна. Итог – три очка для «Барсов». 
 



Александр Титов на пресс-конференции был крайне раздосадован: 
 
- Соперника с победой, а у нас в очередной раз до игроков не доходит, как надо 
играть. Особенно до опытных. Уже кадровые изменения пошли, и я думаю, что 
ситуацию эту мы исправим. Действия судейства – не отговорки, очень много у 
меня к своей команде вопросов по обороне. 
 
Михаил Сарматин же своих подопечных только благодарил: 
 
- Игра понравилась зрителям, команды играли в достаточно агрессивный, 
быстрый хоккей. Благодарен своим ребятам, что при счете 1:2 они продолжали 
играть в свою игру и добились желаемого результата.  
 

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ДНЯ 
«ДИНАМО» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 1:5 

 
Если бы накануне поединка Балашихи и Перми вы взглянули на промежуточный 
рейтинг самых полезных игроков чемпионата, то на первых четырех его строках 
вы бы обнаружили хоккеистов «Динамо». Больше того: двое из них – Артем 
Федоров и Кирилл Пилипенко – комфортно располагались и в тройке рейтинга 
бомбардиров. Так стоило ли удивляться, что «Динамо» желало и могло нынешним 
вечером возглавить турнирную таблицу? Для этого не требовалось глобальное 
схождение звезд, балашихинцам нужно было лишь дождаться возможного 
поражения «Ижстали» и самим обыграть «Молот-Прикамье». 
 
Правда, сказать труднее, чем сделать. «Молотобойцы» успели перевести дух 
после трех подряд домашних побед и прибыли в Подмосковье в отличной игровой 
форме. В то время как «Динамо» провело уже два матча через день. Да еще и 
Пилипенко отозвали в КХЛ. Причем, в основной команде молодой форвард уже 
успел отметиться заброшенной шайбой. 
 
И надо сказать, что в этот раз балашихинцы без него не справились. Первый 
период еще не перевалил за середину, а игра уже была сделана – «Молот» вел 
3:0. Отличились Пискунов, Карлин и Андриянов, и все (занятно!) в разных 
игровых ситуациях – соответственно, в равных составах, в большинстве и в 
меньшинстве. В следующей двадцатиминутке противники обменялись голами, 
однако на общую картину матча это не повлияло. Пермяки грамотно 
воспользовались заделом в три шайбы, под конец встречи организовали пятую, и 
довели игру до победного конца. По 2 (1+1) балла набрали Руслан Карлин, Сергей 
Пискунов и Станислав Боровиков. 
 
Сергей Орешкин после матча не скрывал эмоций: 
 
- Кто был на игре, сам все видел. Полностью проигранная игра, не выполненная 
установка, и отсутствовали хоккеисты на поле. Были фигуристы. 
 
Александр Гулявцев оказался более сдержан: 
 
- Хороший получился первый период, забросили три шайбы. Но не всегда это 
имеет положительный эффект для забившей команды. Появляется 
вальяжность в действиях игроков. Попросили ребят потерпеть и сыграть на 
результат. 
 



ПЕРЕРЫВ ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «НЕФТЯНИК» – 1:3 

 
Прошедшие два матча у чеховской «Звезды» откровенно не задались: в Нижнем 
Тагиле она проиграла 0:6, в Перми – 1:4. Впрочем, после встречи с «Молотом-
Прикамье» Сергей Герсонский отметил: «Наша команда хоть и уступила, но 
ребята играли на равных. Просто в очередной раз сказалась нехватка 
мастерства и потеря концентрации в отдельных эпизодах». Лекарство от этих 
недостатков, как известно, одно – опыт, и молодые «армейцы» от матча к матчу 
продолжают его набираться. 
 
Что же касается «Нефтяника», то ведомые Ришатом Гимаевым альметьевцы по-
прежнему бьются за места в первом эшелоне, и отступать не намерены. К тому же 
недавние 0:5 от Ангарска и 3:7 от Рязани больно ударили по гордости 
«нефтяных», и одной победы над «Химиком» для «лечения» было мало. 
 
Что ж, в этот вечер случилась и вторая. Она стала волевой: к 47-й минуте встречи 
«нефтяники» проигрывали 0:1, и все их попытки догнать противника пока 
оказывались тщетны. Но в итоге в заключительной двадцатиминутке все же 
настал момент, когда голкипер «Звезды» Андрей Филоненко дрогнул. К 
финальной сирене на оставшийся одиноким гол Георгия Сергеенко гости 
ответили тремя – за авторством Андрея Демидова, Сергея Леснухина и Артура 
Сарварова. Последний забивал шайбу уже в пустые ворота, однако думается, что 
хорошего настроения «звездным» этот факт отнюдь не прибавит. 
 
Ришат Гимаев после игры рассказал, что именно сыграло ключевую роль в 
победе его подопечных: 
 
- Два периода мы играли не очень хорошо. В перерыве поговорили с ребятами, 
дошло до них, как нужно играть. Вышли на третий период, добавили в 
движении, начали выигрывать в единоборствах, и это принесло результат. 
 
Наставник проигравшей стороны, Сергей Герсонский, своих парней поддержал: 
 
- Претензий к команде я предъявить не могу. Самоотдача была великолепная, 
ребята из себя вытягивали все силы. Единственное, что беспокоит, мы не 
реализовали свои моменты в большинстве. 
 

ОШИБКА ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ИЖСТАЛЬ» – 1:3 

 
Накануне очного поединка этих противников в общем зачете разделяли восемь 
мест и семь очков, «Ижсталь» числилась первой, «СКА-Нева» – девятой. Однако 
было здесь и свое «но»: питерцы провели на две игры меньше, и следовательно, 
по потерянным очкам уступали всего-ничего. Так что определить, кто смотрится 
предпочтительнее, на глаз было тяжело. За ижевчан говорила их серия из пяти 
чистых побед, прервавшаяся лишь пару дней назад в Балашихе, а за «армейцев» 
– домашний лед.  
 
Не проясняла вопрос и история противостояния. На протяжении трех предыдущих 
лет команды неизбежно обменивались победами в основное время, на чем и 
расходились удовлетворенные. Однако этим вечером у «стальных» был, пожалуй, 



особый стимул постараться, поскольку в случае поражения они могли лишиться 
лидерства в сводной таблице. 
 
И они постарались. Победа ими была одержана нервная, но трехочковая. Причем 
основные нервы пришлись на последние минуты третьего периода, на которые 
«СКА-Неве» попросту не хватило внимательности. До этого «сталевары» в 
первом периоде открыли счет, «невские» во втором счет сравняли. А когда 
казалось уже, что овертайм неизбежен, и команды разделят очки миром, 
«армейцы» ошиблись на выходе из своей зоны. За эту возможность радостно 
ухватился Юрий Маслов сотоварищи, и вывел «Ижсталь» вперед, с передач 
Дюрягина и Князева. Ну а третья шайба гостей заброшена была, как водится, 
уже в пустые ворота, автором ее стал Павел Дедунов. 
 
Позже Ильназ Загитов рассказал, как ижевчане готовились к этой игре: 
 
- После недавних двух невнятных игр у нас с ребятами состоялся серьезный 
разговор. Мы говорили о том, что нельзя играть, спустя рукава, нужно биться 
в каждой игре и постоянно играть в тело. Если не будешь играть в тело, 
ничего хорошего не выйдет. Этим вечером мы увидели, что ребята нас поняли. 
 
Сергей Пушков был солидарен с наставником гостей: 
 
- Я согласен с коллегой в том отношении, что, если ты хочешь 
демонстрировать агрессивный хоккей, нужно часто играть в тело, без 
прокатов. Из трех периодов нам удался только один – второй.  
 

МАТЧ ДНЯ 
ТХК – «ТОРОС» – 4:1 

 
Восьмидневная передышка, предоставленная ТХК благосклонным календарем, 
пролетела как один миг и ознаменовалась новым приобретением. В Тверь 
вернулся форвард Марат Фахрутдинов, проводивший в клубе часть летней 
предсезонной подготовки. Как признался генеральный директор тверичей, в 
«Звезде-ВДВ» Фахрутдинов набирал игровую форму, и в ТХК собирались 
пригласить его обратно, как только представится возможность. Она и 
представилась, перед матчем с действующим обладателем «Братины». 
 
В большом игровом дне этот поединок был центральным: встречались четвертая 
и шестая команды рейтинга. При этом фаворитом казался феноменально мало 
пропускавший ТХК (в два раза меньше, например, того же «Тороса»). А все 
потому что нефтекамцы в минувших пяти встречах четырежды выходили за рамки 
основного времени и трижды проигрывали. 
 
Такая расстановка сил чемпионов явно не устраивала, на лед они вышли 
заряженными, и цели достиг первый же бросок по воротам Игоря Сапрыкина. И 
кто же знал, что этот гол Артема Кислого останется единственным для «Тороса» 
во всем матче?! Еще в первом периоде ТХК не только отыгрался, но и вышел 
вперед. Сработали лидеры, Швецов и Волошенко, оба раза в большинстве. Ну а 
затем «крылатые» оформили еще две шайбы – по одной в каждом из периодов. В 
сотворении обеих, кстати, непосредственное участие принят все тот же Роман 
Волошенко, заработавший в итоге 3 (2+1) очка и однозначно ставший первой 
звездой встречи.  
 



Константин Полосов неудовлетворительный результат оценил адекватно: 
 
- Быстрый гол сыграл с нами злую шутку. После этого мы допустили 
грубейшие ошибки в обороне, но руки не опустили и до конца старались 
исправить то, что сами натворили. Были у нас возможности, но эмоции 
перехлестывали. 
 
А Алексей Ждахин определяющим фактором в данном матче назвал игру в 
неравных составах: 
 
- Когда в матче 30 процентов игры в большинстве или меньшинстве, этот 
компонент играет решающую роль. Нам удалось забить три шайбы 
в большинстве и не пропустить ни одной. Спасибо ребятам, выстояли. 
И конечно, чувствовалась поддержка болельщиков. Они были шестым игроком 
на поле, спасибо им огромное. 
 

ЧЕРНАЯ ПОЛОСА ДНЯ 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» – «СПУТНИК» – 1:3 

 
Любая полоса, даже самая неудачная, должна когда-то закончиться. Так вполне 
могли утешать себя игроки «Звезды-ВДВ» перед матчем с нижнетагильским 
«Спутником». Дело в том, что в тринадцати прошедших поединках они смогли 
одержать лишь одну победу и проиграли после этого уже семь подряд матчей. 
Три последних – всухую: ТХК, «Ижстали» и «Торосу». Тут уж ничего не остается, 
кроме как сцепить зубы и продолжать бороться, надеясь на лучшее. 
 
В свою очередь у «бобров» ситуация выглядела повеселее. Они тоже не входили 
в зону плей-офф, но Владимир Голубович не раз признавался, что понимает 
причины поражений своих подопечных, и что команда работает над их 
исправлением. После прошлой игры Голубович высказался так: «У нас болезнь – 
после пропущенных голов опускаются руки, нет характера. Не видно его. Будем 
говорить на эту тему». 
 
И кажется, разговоры возымели свое действие. Во всяком случае, пропустив 
контратаку и получив от дмитровчан гол уже на первой минуте, «Спутник» 
сравнял счет буквально через несколько смен. На «ура» сработал бросок из-под 
защитника в исполнении Дениса Фахрутдинова.  И далее, как ни старались 
хозяева, забивали уже только «бобры» – еще дважды. На старте второй 
двадцатиминутки самым расторопным на отскоке оказался Тимур Шингареев, а 
ближе к ее концу Алексей Ефимов шикарным щелчком закрепил успех тагильчан. 
 
Незадолго до финальной сирены оранжевые заработали удаление, и в попытке 
спасти игру Виктор Лаухин взял тайм-аут. Однако попытка не удалась. И на 
послематчевой пресс-конференции Лаухин просто и понятно это объяснил: 
 
- Желание у нас было, но по мастерству мы уступаем и «Спутнику», и другим 
командам. Нет таких, кто мог бы переломить ход игры. В очередной раз 
допускаем ошибки, а соперник их реализует. 
 
 
 
 
 



Голубович же чуть ранее пожал плечами: 
 
- Знали, что у противника проблемы с результатом. Наши ребята хорошо 
настроились, очень хотели выиграть. Сопернику хотелось бы пожелать удачи 
в будущем. 
 
 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «АРИАДА» – 2:1 ОТ 

 
В прошлом году ХК «Рязань» и «Ариада» в регулярке сыграли между собой 
четыре раза. Разошлись миром: одержали по две домашних победы. Только вот 
рязанцы к весне забрались в первую шестерку итоговой турнирной таблицы, а 
волжане остались грустить на двадцатом ее месте.  
 
Накануне новой встречи ситуация была иной. Да, «Ариада» снова была ниже, но 
отставала всего на четыре очка. Да и сыграл клуб из Марий-Эл на два матча 
меньше, нежели «горожане». Плюс – за плечами волжской команды были две 
победы в последних двух играх, в то время как Рязань пару дней назад по 
буллитам уступила казанскому «Барсу». Вячеслав Уваев определил причину 
неудачи так: «Не хватило решающего броска. Особенно в концовке». И в этот 
вечер рязанским болельщикам предстояло понять, разрешилась ли данная 
проблема. 
 
Однозначно ответить на данный вопрос не удалось, поскольку основное время 
поединка завершилось вничью. На старте игры Артем Дубинин был удален за 
подножку, «Ариада» получила большинство и в конце концов сумела им 
воспользоваться – с передачи Ильи Зеленко счет открыл Юрий Назаров. Чтобы 
отыграться, рязанцам потребовалось без малого два периода, но незадолго до 
второго перерыва они все же сумели восстановить паритет, отличился Илья 
Коренев. Тоже, кстати, в большинстве. А вот третий период как-то незаметно, 
понемногу перетек в овертайм. Который волжане начали втроем и поплатились за 
это дополнительным баллом. Победный гол записал на свой счет все тот же Илья 
Коренев. 
 
Наставник гостей Андрей Царев рассказал, что просил своих игроков сделать 
ставку на контратаки, а также пожурил их за недисциплинированность: 
 
- Понимали, что соперник играет дома, будет действовать активно, поэтому 
попросили подопечных сыграть «вторым номером». В целом, что задумали – 
выполнили. Единственное, очень сложно одержать победу играя постоянно в 
меньшинстве. 
 
Вячеслав Уваев со своим коллегой согласился: 
 
- Совершенно равная игра. У нашей команды было какое-то преимущество 
благодаря удалениям у соперника. Рады, что все же забросили в овертайме и 
добились победы. 
 
 
 
 



17 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
АНГАРСК 
12.00* «Ермак» (Ангарск) – «Челмет» (Челябинск) 
 
КРАСНОЯРСК 
13.00 «Сокол» (Красноярск) – «Южный Урал» (Орск) 
 
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК 
14.00 «Торпедо» (Усть-Каменогорск) – «Рубин» (Тюмень) 
 
КАРАГАНДА 
14.00 «Сарыарка» (Караганда) – «Зауралье» (Курган) 
 
САРАТОВ 
17.00 «Кристалл» (Саратов) – «Дизель» (Пенза) 
 
* Время московское. 
 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: ТВЕРЬ ЖИВЕТ ХОККЕЕМ И ЖДЕТ «РУССКУЮ 
КЛАССИКУ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов посетил в Твери матч 
регулярного чемпионата между ТХК и «Торосом» из Нефтекамска (4:1).  
 
- В Твери мы увидели интересный хоккей двух сильных команд, матч еще раз 
доказал, что не зря в прошлом году ТХК завоевал бронзовые медали, а «Торос» 
стал чемпионом. В очередной раз порадовала атмосфера, которая царила на 
трибунах во время матча, видно, что тверские болельщики любят клуб и живут 
хоккеем.  
Мне удалось встретиться с Губернатором Тверской области Андреем 
Владимировичем Шевелевым, с которым мы обсудили важные моменты, 
касающиеся организации и проведения «Русской классики». С его отношением к 
хоккею, к клубу и к этому мероприятию, уверен, совместными усилиями нам 
удастся организовать настоящий праздник для всех жителей города, - отметил 
Герман Скоропупов. 
 
 
ВИКТОР ЛАЙХИН: В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ДОПУСКАЕМ ОШИБКИ, А СОПЕРНИК 
ИХ РЕАЛИЗУЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды-ВДВ». 
 
В Дмитрове местная «Звезда-ВДВ» уступила «Спутнику» из Нижнего Тагила – 1:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Знали, что у противника проблемы с результатом. И наши ребята хорошо 
настроились, очень хотели выиграть. Сопернику хотелось бы пожелать удачи в 
будущем, - был краток главный тренер «Спутника» Владимир Голубович.  
 



- Желание у нас было, но по мастерству мы уступаем и «Спутнику», и другим 
командам лиги, - признал наставник «Звезды-ВДВ» Виктор Лаухин. - Нет таких 
игроков, кто мог бы переломить результат. Основная проблема в завершении. В 
очередной раз допускаем ошибки, а соперник их реализует.  
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: КАКИЕ-ТО ОЧКИ В МАТЧЕ МЫ ОБЪЕКТИВНО 
ЗАСЛУЖИВАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил ХК «Саров» - 0:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- По накалу борьбы мне игра понравилась. Но, конечно, не обошлось без ошибок. 
Потому что было много тех ребят, которые нечасто появляются у нас в составе 
вследствие ротации между командами «Торпедо», ХК «Саров» и «Чайка», - сказал 
главный тренер саровчан Игорь Аверкин. - Я требовал от команды играть с 
желанием, что она и сделала. Желание зашкаливало. Ну и вратарь наш – Максим 
Аляпкин – сыграл здорово.  
 
- Я честно скажу, что проигранным матчем нельзя быть удовлетворенным. Но на 
этот раз тот случай, когда я доволен большинством ребят, - заметил в свою 
очередь наставник «Химика» Сергей Кремлев. - Не устроили меня в плане 
самоотдачи один-два игрока. Придет время – начнем забивать. Не хватает пока 
мастерства и опыта. Где-то – хладнокровия. Я посмотрел перед матчем: у 
соперника было пять дней на подготовку, а у нас третья игра через день. Первые 
5 минут нас поддавили. Но ребята молодцы – не дрогнули. Получилась примерно 
равная борьба. Какие-то очки мы в этом матче объективно заслуживали. Два-три 
момента, когда шайбе некуда было деваться, но вратарь соперника выручил свою 
команду. И не хватало нам на этот раз форварда Егора Юдова, вернувшегося в 
«Спартак»: во втором звене он был ведущим игроком. Хотя, Вячеслав Ипатов на 
его месте неплохо сыграл, но там немного нарушилось взаимодействие между 
ребятами.  
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: НЕ ХВАТАЕТ БЫСТРОТЫ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ И 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
В Чехове местная «Звезда» уступила альметьевскому «Нефтянику» - 1:3. После 
матча наставники команд подвели итог увиденному.  
 
- Два периода мы играли не очень хорошо. В перерыве поговорили с ребятами, 
дошло до них, как нужно играть и вышли на третий период, добавили в движении, 
начали выигрывать в единоборствах, и это принесло результат, - сказал главный 
тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев.  
 
- Претензий к команде я предъявить не могу. Самоотдача была великолепная, 
ребята из себя вытягивали все силы. Единственное, что беспокоит, мы не 
реализовали свои моменты в большинстве, - заметил в свою очередь наставник 
«Звезды» Сергей Герсонский. - Кроме того, нам не хватает быстроты принятия 
решений и взаимодействия. Пока еще не хватает мастерства завершать 
перспективные комбинации. Это нужно уметь.  



 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: НА ПОЛЕ ХОККЕИСТЫ ОТСУТСТВОВАЛИ, БЫЛИ 
ФИГУРИСТЫ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» уступило пермскому «Молоту-Прикамью» - 1:5. 
После матча наставники команда дали ему свою оценку.  
 
- Мы провели неплохой матч, ровно провели все 60 минут, -отметил главный 
тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Хороший получился первый 
период, забросили три шайбы. Но не всегда это имеет положительный эффект 
для забившей команды. Появляется вальяжность в действиях игроков. Попросили 
ребят потерпеть и сыграть на результат. Не все получается так как мы 
хотим.Увлекаемся атакой, забываем про оборону. На этот раз сыграли более-
менее ровно, по счету. За что ребятам спасибо.  
 
- Кто был на игре, сам все видел. Полностью проигранный матч, не выполненная 
установка. Плюс ко всему, у нас отсутствовали хоккеисты на поле. Были 
фигуристы, - жестко прокомментировал действия подопечных наставник 
«Динамо» Сергей Орешкин.  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКОЛАЙ ПРОНИН: В ВХЛ НИ В ОДНОМ МАТЧЕ НЕТ ЛЕГКОЙ ПРОГУЛКИ 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
Капитан чеховских армейцев Николай Пронин поделился своим мнением о 
прошедших гостевых матчах и перспективах команды в сезоне.  
 
- Как прошли выездные игры? При достойной игре в трех из четырех матчей 
вы набрали немного очков.  
- Если честно, выезд не получился – четыре игры и два очка. Это, конечно, 
неудовлетворительный результат. Мы рассчитывали на ольшее. Можно выделить 
игру с «Торосом» - хорошая команда, трехкратный обладатель «Братины». Мы 
проигрывали по ходу матча, проявили характер и довели матч до победы. 
Неплохой получился и наш первый матч с «Ижсталью» - мы уступили в одну 
шайбу, но в целом неплохой был рисунок игры, ребята сражались. Две последние 
игры в Нижнем Тагиле и Перми не получились, и тому есть ряд объективных и 
субъективных причин - тяжелый выезд, непростые переезды. В конце нам не 
хватало свежести и скорости. А ведь мы проповедуем энергозатратный хоккей. 
Отошли от нашей тактики и уступили.  
 
- Сказались ли на играх долгие автобусные переезды? Многие молодые 
игроки столкнулись с этим впервые.  
- Все команды сталкиваются с переездами, и пенять на это не надо. Все выезды в 
ВХЛ такие, поэтому может и хорошо молодым ребятам почувствовать, что это 
такое и как к ним нужно готовиться. Игроки привыкнут и осознают, что любая 
гостевая игра непростая. Наша команда новая, молодая, и вчерашние юниоры 
сразу смогут понюхать порох и через испытания, в том числе и бытовые, придут к 
результатам. Ничего страшного в этом нет. Будем знать, к чему готовиться.  
 



- Как вы оцениваете уровень команд в ВХЛ?  
- Мы еще не со всеми командами сыграли, чтобы делать глобальные выводы. 
Исходя из прошедших игр, ни в одной из них у нас легкой прогулки не было. К 
примеру, встреча со «Звездой-ВДВ» - команда находится внизу турнирной 
таблицы, а билась изо всех сил и создавала моменты. Если мы будем выходить 
на матч с соперником, думая, что сейчас на одном коньке его обыграем, ничего 
хорошего не получится. Уровень в лиге очень неплохой. Да, в КХЛ больше 
мастеров, хоккей техничный, но в ВХЛ он быстрый и жесткий.  
 
- Какие, на ваш взгляд, перспективы выступления «Звезды» в этом сезоне?  
- Наша команда была создана с целью подготовки армейской молодежи для 
первой команды. В «Звезде» они будут расти, набираться опыта и в любой 
момент должны быть готовы подменить или играть на постоянной основе в ЦСКА. 
И стоит отметить, что результат уже есть – ребята поднимаются в основу, 
происходит постоянная ротация между командами. Для любого армейского игрока 
выступать в первой команде ЦСКА – это мечта и честь. А мы будем планомерно 
готовиться к предстоящим играм. Не думаю, что в первый сезон перед «Звездой» 
будет стоять задача выиграть чемпионат. Но победные традиции ЦСКА не 
позволяют нам довольствоваться малым, поэтому задача-минимум для нашей 
команды на сегодняшний день – это попадание в плей-офф. 
 
КОГДА ТРЕНЕРУ ЛИДЕРОВ СТЫДНО 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Номинальную первую четверть чемпионата на первом месте завершила 
«Ижсталь». Однако ее наставник Ильназ Загитов по-прежнему недоволен своими 
игроками.  
 
Несколько дней назад специалист предрек ижевским аптекам дефицит валидола: 
весь подчистую скупят поклонники команды и сам тренер. Но хоккеисты - ребята 
здоровые, лекарственные проблемы их не занимают, и в очередных матчах 
«Ижсталь» вновь от души поиграла на нервах тех, кому она не безразлична.  
 
«Мне стыдно перед нашими болельщиками, - кипятился Загитов после 
выигранной кое-как встречи в Дмитрове. - Нельзя играть спустя рукава! Вот 
засчитал бы судья шайбу на последних секундах…»  
 
Лидеру действительно повезло: кто-то из соперников залез в чужую площадь 
ворот и пытался там преуспеть, с чем категорически не согласились арбитры. Тем 
не менее, «Звезда-ВДВ» могла быть довольна собой: проведя большую часть 
матча в меньшинстве, она не только выстояла, но и едва не спаслась. А Загитов 
беспокоился не зря: затянувшаяся удачная серия из минимальных побед рано или 
поздно должна была оборваться.  
 
Произошло это уже в следующей встрече с «Динамо», проигранной 1:3. 
Описывать ее нет нужды, достаточно узнать, что сказал тренер: «Мы полностью 
провали первые два периода. Соперник создал массу моментов при нашей 
поддержке, при этом в нападении мы ничего не смогли сделать. Забили свой 
гол, когда соперник дал нам поиграть».  
 
Из Балашихи «Ижсталь» покатила в Петербург и затем в Тверь. Одно из двух: или 
она возьмется за ум и удержится наверху - или мы помашем ей, удаляющейся в 



глубину таблицы, на прощание рукой и на всякий случай снарядим в Ижевск 
гуманитарную посылку. С валидолом, естественно.  
 
У «Динамо», которое сейчас отстает всего на очко, разыгралось звено Шипова, в 
полном составе входящее в группу лучших бомбардиров чемпионата. Перед 
«Ижсталью» от нее здорово перепало «Торосу». Только вот партнеры ударную 
тройку не поддержали, и хранитель «Братины», потихоньку набравший турнирный 
темп, не только ушел от поражения за 8 секунд до сирены, буквально затолкав 
шайбу за линию, но и выковырял победное очко точным буллитом Шастина.  
 
Гости вообще чувствуют себя в ВХЛ по-хозяйски. Из 22 матчей отчетной недели 
они выиграли ровно половину. Но был среди них один, который домашняя 
сторона не имела права проиграть. В «Торпедо» произошло несчастье - 
безвременно скончалась жена капитана команды Евгения Фадеева Мария. 
Трудно в такие моменты думать о хоккее, но торпедовцы собрались с духом, 
сплотились в поддержку своего товарища и одолели «Южный Урал»…  
 
В Усть-Каменогорск орчане переехали из Караганды, которую торпедовская беда 
тоже затронула: Мария была сестрой капитана «Сарыарки» Максима Беляева. 
Шокирующая весть лишь усугубила многочисленные напасти многолетнего 
флагмана лиги: карагандинцы «Южному Уралу» проиграли и по-прежнему 
обретаются в пограничной зоне между плей-офф и ранним отпуском. После этой 
игры и.о. главного тренера хозяев Вадим Епанчинцев, как совсем еще недавно 
его предшественник Андрей Потайчук, пообещал серьезные перемены в 
составе: «Я уже сказал игрокам: будут приняты меры, будет сделана ставка на 
молодежь. Ищем игроков, которые помогут «Сарыарке». Будут кардинальные 
изменения к следующему матчу, потому что такая игра нас не устраивает».  
 
Напоследок - легкий мажорный аккорд в эту ораторию печали. Тренер вратарей 
Сергей Ушенин, отец выступающих за «Амур» братьев Владислава и Вячеслава 
награжден почетным званием Заслуженный тренер России. Ушенин работает с 
юными вратарями уже четверть века, среди его воспитанников Антон Худобин, 
Илья Проскуряков, Станислав Галимов, Сергей Земченок, Виталий Коваль и 
многие другие. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧ 
 

17 октября 2015 года: 
 
«Алтай» - «Кристалл-Юниор». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 12 32 

2. ХК «Ростов» 10 27 

3. ЦСК ВВС 10 22 
4. «Славутич» 10 15 

5. ХК «Тамбов» 10 15 
6. «Алтай» 8 12 

7. «Кристалл-Юниор» 10 6 
8. «Сокол» 12 5 

9. «Юниор-Спутник» 10 4 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 20 (8+12) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 12 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,15. 
 
Штрафное время:  
Андрей Блохин («Мордовия») – 33 минуты. 
 
 
НОВОСТИ 
АРТЕМ ГВОЗДИК: КОМАНДУ НАДЛОМИЛИ ТРИ БЫСТРЫХ ГОЛА 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После повторного матча с ЦСК ВВС вратарь «Сокола» Артем Гвоздик дал 
самарским СМИ экспресс-интервью. 
  
 



– На какую оценку в сегодняшнем матче наиграл «Сокол»? 
– Поставил бы «двойку». Полностью провалили первый период. Три быстрых гола 
надломили команду. Пытались реализовать моменты во втором, но не получилось 
– где-то подводило мастерство. Очень тяжелый выезд, заканчивался в Самаре как 
раз. Думаю, что возьмем свое дома, наберем очки. 
 
– Вы повеселили самарскую публику «футбольным» выбросом шайбы. Это 
эмоции? 
– Больше ребят хотел встряхнуть. Обидно, что проиграли с таким крупным 
счетом. 
 
– И часто случается такой «футбол»? 
– В этом сезоне первый раз, а вообще бывает. 
 
СЕРГЕЙ ЗАВЪЯЛОВ: В ВОРОТА «СОКОЛА» ЗАЛЕТАЛО ВСЕ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После повторного матча с «Соколом» вратарь ЦСК ВВС Сергей Завьялов 
дал самарским СМИ экспресс-интервью.  
 
– Сергей, сегодня матч для ЦСК ВВС можно считать удачным? 
– Да, молодцы ребята! Реализовали те моменты, которые были. Еще больше не 
реализовали. Хорошо, что много забили. Наконец-то, прорвало. 
 
– Была задача столько забить или спонтанно получилось? 
– Такая конкретная задача перед нами не стояла. Хотя всегда надо забивать как 
можно больше. Сегодня получилось достаточно. 
 
– Игрокам это вселяет уверенность? 
– Конечно! 
 
– Почему вчера и сегодня получились такие полярные матчи? 
– Сложно сказать. Наверное, вчера не реализовали моменты, которые у нас были. 
А сегодня, наоборот, реализация была хорошей. Забили два быстрых гола, и 
пошло-поехало. Удачно все сложилось. 
 
ТООМАС КУЛЛЬ: ЗРИТЕЛЕЙ НА ХОККЕЙ НАДО ЗАВЛЕКАТЬ ИГРОЙ, А НЕ 
ПИАРОМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
У семи из девяти команд первенства ВХЛ получилась недельная пауза в 
матчах. В это время пресс-служба ВХЛ попросила ответить на несколько 
вопросов руководителей клубов первенства. Первым откликнулся 
генеральный директор ХК «Ростов» Томас Куль, чьи ответы мы и 
приводим ниже. 
 
1. Ваше мнение и ваш комментарий о сентябрьско-октябрьском, то есть 
стартовом этапе первенства. Довольны ли вы игрой вашей команды и 
работой тренерского штаба?  
- Безусловно, доволен результатом игр своей команды. Правда, немало еще 
вопросов к самой картинке игры. Не все прошлогодние ошибки пока устранены, 



например, после уверенного начала игры часто забываем, что она длится 
шестьдесят минут.  
Стартом первенства в целом не удивлен. Пока практически все команды играют 
так, как в прошлом сезоне. Так, как от них ожидалось, сенсаций пока нет. 
  
2. Кто в вашей команде стал для вас открытием в текущем сезоне? Кто 
больше всех разочаровал?  
- Разочарований пока нет. С положительной стороны хотелось бы отметить 
вратаря Николая Зубцова. Но тут говорить об открытии нельзя, он 
профессионально делает свою работу, мы получаем от него то, что хотели и 
ожидали. 
  
3. Насколько ваша команда, по вашему мнению, является тренерской? То 
есть, комплектование ведется исключительно по рекомендациям 
наставника или тренерский штаб приглашается в уже скомплектованную 
команду? Вы сами сторонник какого метода и почему?  
- Комплектование команды полностью определяет тренерский штаб. Считаю это 
правильным и в наших условиях полностью оправданным: есть с кого спрашивать 
за конечный результат, ответственность при этом не размывается. За два с 
половиной года этот принцип показал определенно хороший результат. 
  
4. Повлияли ли текущие результаты на сезонную задачу, поставленную 
перед стартом первенства? Если да, то в какую сторону и почему?  
- Безусловно, и только в лучшую сторону: слегка подкорректировали ее в части 
позиции, с которой необходимо выходить в плей-офф. 
 
5. Увидели ли вы какие-либо изменения, связанные с переходом РХЛ под 
эгиду ВХЛ? Если да, то какие именно, и какие из них наиболее коснулись 
вашего клуба?  
- Изменения увидел сразу, как только первый раз приехал на совещание. 
Организация на куда более высоком, ранее недоступном нам уровне, причем 
начиная с мелочей и заканчивая глобальным. Если кратко: начиная от нашивок и 
статистических скрупулезностей, и до отношения к клубу со стороны лиги. Сюда 
же следует добавить помощь клубам в организации и улучшении материально-
технической базы на местах с помощью конструктивного диалога с 
руководителями исполнительной власти в регионах. Такую помощь трудно 
переоценить. 
  
6. Если бы у вас был «резиновый» ледовый дворец, как вы полагаете, 
сколько бы в среднем болельщиков команда сумела бы зазвать на свои 
домашние матчи? А сколько на матчи плей-офф?  
- В среднем, думаю, от четырех тысяч и выше. В плей-офф было бы тысяч шесть. 
Но это – в первенстве ВХЛ. Участвуй наша команда в чемпионате ВХЛ, полагаю, 
цифры были бы больше. 
  
7. Если бы вы имели, как питерский СКА, практически безграничное 
финансирование на пиар и маркетинг, насколько сумели бы поднять 
посещаемость команды?  
- Пиар дело хорошее, но во всем надо иметь чувство меры и чувство реальности. 
Поэтому, каким бы хорошим ни был пиар, но на хоккей, по моему глубокому 
убеждению, зрителей надо завлекать игрой. А если игры нет, результатов нет, то 
мне почему-то кажется, что никакой пиар особо не поможет. В наших реалиях 
полагаю, что мощный и дорогой пиар вкупе с хорошей игрой и такими же 



результатами позволили бы увеличить посещаемость в полтора-два раза. И тут 
бы пришлось уже считать, а стоит ли овчинка выделки. 
 
8. В ноябре ВХЛ проводит традиционные встречи руководителей клубов 
«без галстуков», на которых идет откровенный разговор, и высказываются 
предложения, многие из которых потом ложатся в регламент и календарь. 
Будут ли у вас предложения на грядущую встречу, и могут ли болельщики 
услышать их уже сейчас?  
- Если бы подобная встреча происходила год назад, в бывшей РХЛ, сказать было 
бы что, и много. И, думаю, мне пришлось бы еще отстоять длинную очередь из 
желающих высказаться о наболевшем. Но почти все болезненно-прошлогоднее в 
ВХЛ исполнилось, если можно так выразиться, автоматически. Где-то даже по 
умолчанию, в законодательной форме. Поэтому мы пока в новых реалиях 
осваиваемся, где-то даже «купаемся». Думаю, к ноябрю как раз немножко 
разберемся и посмотрим, будет ли у нас, что предложить. 
 
ПОСЛЕДНЕЕ ДОМАШНЕЕ СЛОВО «АЛТАЯ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В субботу и воскресенье первенство ВХЛ в целом отдыхает. Работать 
придется только в Барнауле, куда приехал новоявленный «возмутитель 
спокойствия», саратовский «Кристалл-Юниор». Как ни крути, но 
получается так, что два грядущих матча первенства, матча между 
шестой и седьмой командами в турнирной таблице могут как упростить 
эту самую таблицу, так и запутать ее до полной неразберихи. 
 
И мы сейчас попытаемся вместе разобраться, что эти барнаульские 
двухматчевые «разборки» могут нам принести. 
 
Начнем с самого верха таблицы, где уже сейчас есть два возвышающихся 
хоккейных Эверста в лице «Мордовии» и ХК «Ростова». С каждым следующим 
туром их преимущество растет, и уже сейчас, по прошествии лишь трети первого 
этапа первенства, вопрос о попадании этих команд в плей-офф не стоит. Можно 
ломать голову или прикидывать, будут ли они пропускать четвертьфиналы, но не 
более того. Это наши «отличники», «стахановцы» и передовики первенства ВХЛ, 
которые на двоих отдали на сторону всего одно очко, и вряд ли скоро отдадут 
второе, не говоря уже о большем. 
 
К «хорошистам» или «среднему классу» первенства сейчас можно отнести только 
одну команду – ЦСК ВВС. Удивительно, но факт: из десяти проведенных матчей 
самарские «летчики» сыграли так, как они могут и должны, лишь в одном, самом 
последнем. В девяти предыдущих играли фрагментарно, но это не мешает им 
ныне крепко и с солидным отрывом занимать третье место. Но при этом столь же 
солидно уступать «Мордовии» и ХК «Ростову». Что ж, не зря же экономисты 
говорят, что любой кризис в первую очередь бьет именно по среднему классу, 
уменьшая его численность. Вот и у нас в первенстве, средний класс съежился до 
одной-единственной команды.  
 
Далее идут «троечники», причем их для такого небольшого по представительству 
турнира много. К ним, кстати, следует причислить и хозяина грядущих выходных 
баталий, «Алтай». Растеряли они много, но в целом задачу на первый этап 



выполняют и в пятерке держатся. Кто-то из них непременно окажется лишним, 
потому что мест в этой пятерке осталось только два, а желающих трое. 
 
Твердый «двоечник» в первенстве, по сути, только один – новочебоксарский 
«Сокол». Еще двое – это не двоечники, а скорее экстерны, которых после первого 
класса отправили сразу в четвертый или даже пятый. И поначалу у них были 
большие проблемы с «успеваемостью», но они постепенно «нагоняют». Причем 
«Кристалл-Юниор» в последнее время набрал такой ход, что, того и гляди, 
вмешается в «разборки» за первую пятерку. 
 
И два предстоящих в Барнауле матча внесут изменения именно в расстановку сил 
у нижней границы первой пятерки. Или могут внести – тут уж как карта ляжет. 
 

«Алтай» против «Кристалла-Юниора» 
 
Еще туров четыре-пять назад, глядя на календарь, барнаульские хоккеисты с 
чистой совестью могли предположить субботу и воскресенье 17 и 18 октября если 
и рабочими днями, то все равно не слишком трудовыми. Так, выйти на лед, 
подобрать свои законные шесть очков, поправить положение в турнирной 
таблице, укрепить его и отправляться на изнуряющий выезд. 
 
Теперь же обстановка изменилась настолько кардинально, что самарские 
«юниоры» приезжают в Барнаул чуть ли не фаворитами. Они выиграли два 
последних матча, причем выиграли в разных условиях и по разным сценариям, 
показав достаточную игровую зрелость. Тогда как «Алтай» проиграл три из 
четырех последних матчей. И даже отдал два очка измученному дальней дорогой 
«Соколу». Что не должен был делать ни при каких условиях. 
 
То есть, игровой график «Кристалла-Юниора», этакий самарский «индекс Доу-
Джонса» резко устремился вверх, а у «Алтая» он обретается где-то на уровне 
плинтуса. И кто в предстоящих матчах, скажите на милость, фаворит? 
 
Посмотрим теперь возможные исходы. Их не так уж много, а красивых и вовсе 
один – это если гости отнимут у хозяев все. «Две куртки импортных, два 
магнитофона отечественных», то есть, шесть очков. В этом случае по набранным 
очкам «Кристалл-Юниор» догонит «Алтай», и будет из дома смотреть, как 
барнаульцы попытаются набрать ненабранные очки в Ростове, Тамбове и 
Смоленске. 
 
Иными словами, «Кристалл-Юниор» в случае двух «чистых» побед в Барнауле 
сразу же, с размаху, влетает в «разборки» за последние места в первой пятерке. 
Если победы окажутся «нечистыми», но это все равно будут победы, самарцы 
приблизятся к нашим «троечникам», но все еще будут поглядывать на них снизу 
вверх. В остальных же случаях уже «Алтай», как минимум, сохранит интервал от 
«двоечников», а как максимум, сам уйдет от них в отрыв. Попутно заставляя 
напрягаться в Тамбове и Смоленске. 
 
Вот почему два грядущих матча так важны со всех сторон. Причем не только для 
тех, кто в выходные будет пахать. Но и для тех, кто будет отдыхать.  
 


